



# Rosario Piedra presenta informe en San Lázaro; Morena avala gestión

**FERNANDO CAMACHO  
Y ANDREA BECERRIL**

La presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra, presentó su informe de actividades 2024 ante el pleno de la Comisión Permanente, durante una sesión en la cual Morena y sus aliados defendieron el trabajo de la funcionaria, al tiempo que la oposición la descalificó por considerar que guardó silencio frente a diversos agravios y se comportó como aliada de los gobiernos de la 4T.

En tribuna, Piedra recordó que sigue pendiente la reforma a la Ley de la CNDH, que presentó al Congreso en enero de 2023 y que consideró importante retomar en esta legislatura, para consolidar el proceso con el cual ya se ha logrado que la institución hoy sea una de las "menos onerosas y más productivas" del país.

Entre los logros de su gestión, la titular del organismo autónomo destacó que en la CNDH "se aplica rigurosamente la Ley de Austeridad Republicana, y se han eliminado los grandes sueldos y los gastos innecesarios", además de que 74 por ciento de las contrataciones se hacen mediante licitación pública, lo que "nos ha permitido reducir el presu-

puesto en 37 por ciento, sin comprometer la misión institucional".

Subrayó que en su gestión se han calificado casi 79 mil expedientes de queja, además de que la CNDH "ha emitido en 5 años mil 241 recomendaciones", de las cuales 317 se lanzaron tan sólo en 2024. Además, ha presentado ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación un total de 475 acciones de inconstitucionalidad.

El año pasado, dijo, "el número de personas atendidas fue notable: 238 mil 499 atenciones en total, y 64.7 por ciento de los expedientes han sido resueltos durante el trámite, lo cual quiere decir que, en la mayoría de los casos se pudo evitar la ejecución de algún daño irreversible sobre la persona afectada por la autoridad aludida en la queja".

En defensa de la gestión de Piedra Ibarra, el diputado morenista Arturo Ávila subrayó que "por muchos años la función de la CNDH fue casi decorativa", pero desde la llegada de Morena a la Presidencia del país "hay una nueva realidad donde la sociedad mexicana ya vive los derechos humanos, y la CNDH ha ejercido un papel fundamental".

En tanto, Adrián González Naveda (PT) destacó que dicho organismo está encabezado por "una compañera que rompe con ese molde neoliberal de lo que debe de

ser supuestamente un funcionario público", lo que ha llevado a la oposición a atacarla sin considerar los resultados de la institución.

Al contrario, los legisladores de oposición repudiaron la actuación de Piedra al frente del organismo autónomo.

Una de ellas fue Laura Ivonne Ruiz (PRI), quien lamentó: "Resulta indignante que la actual presidenta de la comisión se ponga del lado del gobierno, en lugar de asumir su papel de protectora de los derechos humanos. Hoy la CNDH se encuentra al servicio del gobierno y deja claro que no constituye un contrapeso al poder".

En el mismo sentido, Laura Cristina Márquez (PAN) expresó que Piedra Ibarra "ha convertido al organismo autónomo que debe velar por la protección de los derechos de las familias mexicanas, en el ala política de protección y comparsa de las ideas del gobierno federal, del que se acabó y del que está empezando".

Al responder a los señalamientos de los legisladores, la *ombudsperson* consideró que muchas preguntas que se le hicieron "no se apegan a la realidad", y subrayó que "el México negro del que todavía muchos hablan ha empezado a dejar de serlo", además de que la CNDH "ha estado bajo una constante campaña de descrédito".